
❶ 原敬閣下100回忌について
Q第100回の原敬忌に当たり、原敬を想う会ではどのよ

うな追悼会を考えているのか。
A令和２年度の追悼会は、焼香、お茶会、蕎麦供養のほか、
記念事業として原先生の胸像を製作し、肉声を再現する
ことや、映像の製作なども実施すると伺っています。
Q盛岡市としてはどのような協力、支援を考えているのか。
A市としては、記念事業が市民に祝福され円滑に執り行わ
れるよう、広く周知するための財政面での支援を行います。

Q谷藤市長は原敬100回忌を迎え、どのような感慨をお
持ちか。 
A原敬先生の業績や生き方については、いくら評価しても
評価しがたい尊敬すべき偉大な政治家であり、郷土盛岡
の誇りであると改めて思うところであります。
Q郷土が生んだ大先輩の偉大さを、市民に広く周知する

ことが、盛岡に住む我々の誇りを育むことになると思
うが、いかがか。
A議員指摘の通り、偉大な先人を市民に広く周知すること
は、市民の誇りを育むことにつながるものと存じます。
児童生徒の発表や記念講演、原敬記念館による企画展、
ゆかりの地ツアー、ゆかりの給食などの実施を周知して
まいります。

❷ 公共交通利用における高齢者対策
について

QJRは仙北町駅の改築、改良をどのように考えているか。 
A仙北町駅は、１日3000人以上が利用しています。JRからは、
バリアフリー法に基づき設備の整備を検討するとともに、
駅舎についても必要な見直しを行いたいと伺っています。
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盛岡市議会議員の中野孝之助でございます。令和2年の冬を迎え、皆様にはいかがお過ご
しでしょうか。

昨年夏の盛岡市議会議員選挙におきましては、二期目の市議会議席をいただき、改めて身
の引き締まる思いでございます。

人口減少社会において、盛岡市が今の活力を維持し続けるためには、様々な課題を解決し、住みやすい盛岡市の実現に
力を入れていかなければならないと思います。そのためには、盛岡バスセンター整備、岩手医科大学附属病院地区再開発、
盛岡市役所新庁舎建設など盛岡の都市活力の増強や、人にやさしい都市交通の充実など都市の基盤をしっかり整えること
が重要と考えます。

盛岡市の発展と地域の活性化の為に、今後とも持てる力を発揮してまいる所存でございますので、皆様には引き続き変
わらぬご指導を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

Q市は公共交通、特にも鉄道駅の利用環境の改善をどの
ように進めようとしているのか。 
A市は、現在策定を進めている盛岡市地域公共交通網形成
計画において、駅を交通結節点に位置づけ、バリアフリー
化を前提に駅設備の機能拡充に取り組むこととしています。
Q岩手医大新病院への市民の足として、高齢者の鉄道駅

利用環境の整備をどう進めるのか。
A新病院への移動ルートとなる盛岡駅、仙北町駅、岩手飯
岡駅などにおいて、高齢者を含めた円滑な移動を確保す
るため、鉄道事業者と役割分担しながら、バリアフリー
化を進めてまいります。
Q仙北町駅の利用環境の改善提案として、仙北町駅構内

のバリアフリー化のため、エレベーターの設置を検討
してはいかがか。
A駅構内のバリアフリー化は喫緊の課題であり、議員ご提
案のエレベーター設置は、有効な対策と存じています。
今後、JR等関係機関と相談してまいります。

❸ 盛岡市スポーツを通じた健康づく
りの推進に関する条例について

Qこの条例は、平成31年３月盛岡市議会定例会において、
当時の市議会議員全員一致により可決された条例であ
ります。
内容は、高齢社会が進展する盛岡市にあって、身近な
スポーツを通じて健康寿命の延伸、地域の活性化を図
る、そのために市の関係部署は協力連携し、必要な事
業を実施するという条例です。
この条例の制定を受けて、市関係部署ではどのような
対応を考えているか。  
A条例の趣旨にのっとり、庁内の関係部局が連携し、スポー
ツ推進委員や総合型地域スポーツクラブ、各スポーツ団

ご挨拶



明石市の地方創生施策視察
盛岡市議会総務常任委員会の視察で、兵庫県明石市の地方

創生の取組を勉強してきました。
明石市は神戸市に隣接し、かつては人口の流出に苦慮して

いたしました。
何とか対策を、ということで、様々な子育て世代への支援

策を実施したところ、明石市に居を構える若い世代が、確実
に増加し、好循環が生まれ、今は人口が増加に転じたとのこ
とです。
神戸市の隣という条件を逆手にとり、神戸市より手厚い施
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東京盛岡ふるさと会　2019.10.19
東京盛岡ふるさと会に、初めて参加しました。
市議会総務常任委員長としての、初めての公務でもあります。
東京に暮らす盛岡の関係団体等の代表者、ふるさと大使など
が一堂に会する一年に一回の、にぎやかな集まりです。
会長は笹田さん。盛岡工業高校ラグビー部が全国制覇した時
のキャプテンです。
そして本日の講演会の講師は、釜石シーウエーブスの桜庭監
督です。
たっぷりと、今最も熱いラグビーのお話を、楽しませていた
だきました。
ラグビーの話から皆さんの盛
岡の懐かしい思い出や、もっ
とＰＲをという貴重なご意見
も頂戴し、大いに盛り上がり、
あっという間の３時間半でし
た。
ついでに、ラグビーワールド
カップポロシャツを購入し、
桜庭監督のサインをしっかり
いただきました。
これで明日の日本対南アフリ
カ戦は、日本が勝ちます!!

大ケ生消防屯所落成式　2019.12.24
大ヶ生消防屯所が建て替えられました。
谷藤市長や市議会議長、消防団幹部と共に落成式に出席しま
した。
夏の市議会改選後、私は総務常任委員長に就任し、総務関係
の催しに出席する機会が増えました。
新しい屯所は、温水洗浄機能付きトイレとエアコン完備です。
もうこれらの設備は標準仕様になりました。

かつては、贅沢品として整備
できないものでしたが、正に
時代は変わりました。こんな
ことも、市議会での当局への
一般質問から動き始めたこと
です。
皆さんが必要とすることに、
アンテナを高くし、今後も対
応して参りたいと存じます。
当日の落成式の最後に、餅ま
きが行われ、地域の皆さんが
笑顔で楽しんでいるのが、と
ても印象的でした。

仙北地区、仙北２丁目新年交賀会　2020.1.20
仙北地区、仙北２丁目各新年
交賀会が、二日続けて開催さ
れました。
今年は、仙北第一分団は組が
４年に一度、盛岡八幡宮秋の
例大祭の、山車奉納の年です。
長い歴史の盛岡山車の製作運
行の話、前回４年前の大活躍
に、皆さん大いに盛り上がり
ました。
私も、小学校５年生の時に、
小太鼓で参加しています。
太鼓の練習が始まる８月半ばを過ぎる頃、盛岡の街はお祭り
好きと太鼓の音で、徐々に盛り上がりを見せます。
楽しいお祭りになりますように、大雨や災害にみまわれるこ
とのありませんように、今年が穏やかな年になりますように、
思いは皆さん同じでした。
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体、事業者と協力し、スポーツによる健康づくりの更な
る充実を計画に位置付けて進めてまいります。
Q条例制定からまだ半年の経過ということで、来年度の

予算要望事業の中での対応となるかもしれませんが、
現在の検討の一端なりをお知らせください。

A運動習慣定着に向けた教室を、盛岡市総合型地域スポー
ツクラブ連絡会議と連携して、新たに取り組みを始めた
ところであり、引き続き条例の趣旨を踏まえ、市民が健
康で生き生きとした暮らしが持続できる地域社会の実現
に向け、取り組んでまいります。

策を実施することで、神戸市を始めとして近隣から子育て世
代を引きつけることに成功した事例です。
盛岡市も、いろいろなところに転がっているヒントを上手

く拾い上げ、手を打っていくことが大切と思います。


